
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 7 DE AGOSTO DE 1811.

SAN CAYETANO FUNDADOR.

El jubileo está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 8' y se pone. à las 6 h. 52.^o Es el 19. de la luna, sale à las 9 h. 12^o noch. y se pone à las 9 h. 12^o mañana del 8.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. alta à la 3 h. 29^o madr. || Seg. alta à la 3 h. 47' tard.
Prim. baxa à las 9 h. 88' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 56' noche

VARIEDADES.

Señores editores del diario. — Creyendo que el repartimiento que se hace de los caudales que bienen de las americanas no se haga con toda la equidad que requiere la crisis en que nos hallamos, y que à esto tal vez obligará algun pequeño resentimiento, quisiera insertase V., en su diario (para ver si se desacia esta cuestión) las dos siguientes preguntas.

¿Por qué en el repartimiento que se hizo de los caudales que condujo de América el navio ingles Valuarte, no se contó con la direccion general de reales provisiones de exercito y Marina?

Y ¿Porqué tambien en el que se ha hecho en estos dias, de los del Miño, tampoco se ha contado con ella?

Perdone V. esta incomodidad y mande à su afectisimo

— E. J. C. — Real Isla de Leon 3 de Agosto de 1811.

NOTICIAS DEL REYNO.

Utiel 17 de Julio. — Noticias de Aragon y Navarra. — Los franceses habian dispuesto grandes fiestas en Zaragoza y en las cabezas de partido para celebrar la toma de Tarragona, y nos consta que las suspendieron en todas partes à consecuencia de la llegada de un correo.

Las partidas del famoso capitán D. Tomas Campillos extrajeron pocos dias ha del soto de la Cartuja de la Concepcion, inmediata à Zaragoza, mas de ciento y noventa cabezas de ganado vacuno, añadiendo luego à esta aprehension otras muchas, que vienen perfectamente para nuestras tropas.

Se han interceptado tres cartas del Obispo Santander, que originales tenemos à la vista, su fecha en Zaragoza à 2 y 3 de Julio: una se dirigia à otro fraile, à al parecer capuchino, hecho un Ill.ma por el rey intruso; otra al Arzobispo Arze, y la tercera al alevé Azanza, à quien dá el título de *duque de Santa Fé*. Como las tres se reducen à participar la toma de Tarragona, nos ha parecido bastante para satisfacer la curiosidad de nuestros lectores insertar aquí al pie de la letra la que iba para Azanza y es como sigue. — Zaragoza 2 de Julio. — Excmo. Sr. duque de Santa Fé. — „Mi caro amigo y favorecedor, hoy ha llegado aquí el oficial que pasa à Paris con la noticia de la toma de Tarragona por asalto el 28 à las 7 de la tarde. Por el adjunto impreso verá vmd. las dificultades vencidas por el infatigable conde Suchet en esta plaza. Ha desempeñado perfectamente el encargo de su amo y aunque en Lérida, Mequinenza, Tortosa y Balagner habia mostrado su pericia militar, en ésta se he excedido à si mismo por los grandes obstáculos que desde el principio ha presentado esta conquista. Las fortificaciones se habian aumentado en dos años prodigiosamente, la guarnicion numerosa se ha defendido con tenacidad y obstinacion por fuera amenazaba un ejército respetable, y por el mar los barcos ingleses han hecho un fuego terrible. Todo he sido superado por el valor

y la constancia. Sin embargo en médio de estos triunfos mi alma se aflige al considerar que nuestro buen rey reynará sobre las ruinas de nuestra patria, à quien conducen al sepulcro las erradas opiniones de los españoles ; Qué carnicería tan horrorosa ::: ! ; qué destruccion de tan bellas poblaciones... ! ; Oh quantos males... ! Dios nuestro Señor nos mire con misericordia y nos conceda la *universal tranquilidad*.

„Si es verdad, como dicen, que S. M. ha vuelto de Paris, y à vmd. no la pareciese mal hacerle presente mis humildes respetos, me servirá de grande satisfaccion que sepa que otros le servirán mejor, pero ninguno me excede en *quererle bien, honrarle y obedecerle*. — Es de vmd. con el mayor efecto su antigüo amigo. — Santander. — A mi señora duquesa afectuosas expresiones.“

Desques que el coronel Mina se apoderó del último comboy que iba à Francia, llenando de terror y espanto al célebre Massena y à sus camaradas en Victoria, se dirigió con parte de sus fuerzas à la frontera de aquel imperio, sorprendió una multitud de cargas de algodón, aprisionando ó matando à los conductores. Los franceses enfurecidos con tantos golpes han querido vengarlos, reuniendo hasta 15000 hombres que no cesan de perseguir al héroe de Navarra. Sabemos que este ha sido feliz en sus primeros encuentros ; que iba desplegando aquella habilidad que en iguales casos ha salvado la gloria y la vida de sus valientes tropas, y estamos persuadidos que la fortuna continuará sus favores à los que parece estar destinados à ser los primeros soldados del mundo.

(*Gazeta de Aragon.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Estos dias se ha dicho que Lord Wellington volvia à avanzar sobre Ciudad-Rodrigo con ánimo de sitiar esta plaza. No sabemos hasta que punto pueda ser cierta esta noticia: pero la creemos probable atendiendo el mal estado en que

se halla el ejército de Marmont. Esta guerra lenta no es la mas à propósito para satisfacer los deseos è impaciencia del pueblo : pero es de naturaleza que sin arriesgar las fuerzās que nos deben redimir, en grandes batallas proporcionará al fin el triunfo que deseamos y merecerá los aplausos de una agradecida posteridad. Nosotros nunca podremos creer que voluntariamente se desaprovechen las ocasiones ventajosas para destruir las tropas del tirano : ni creemos que los sacrificios hechos hasta ahora no tengan mas objeto que el de prolongar la lucha para despues abandonarla. En fin como no estamos en el secreto de las operaciones militares, no podemos hablar con mucho fundamento sobre esta materia tan importante.

ANUNCIO 3.

X El Antiapologista de la Inquisicion ó sea reflexiones que manifiestan si es útil ó perjudicial el tribunal del santo oficio. Se hallará en los puestos de papeles públicos ; su precio 4 rs. vn.

X *Reflexiones historico-criticas* sobre la insurreccion de Caracas.

X *Apendice* à las reflexiones historico-criticas sobre la insurreccion de Caracas : se hallarán en los puestos de papeles públicos à 5 rs. cada uno,

X Carta de un español europeo establecido en América accidentalmente à un amigo suyo residente en Cadiz. — El objeto de esta carta es indicar el medio de acabar las turbulencias que reynan en algunas provincias de América estableciendo un sistema de comercio igual en un todo para americanos y europeos y fundado en tases de conocida liberalidad. Y al mismo tiempo se señala la extension que deberia concederse al comercio extranjero en las Américas, de un modo provechoso à los intereses de la Monarquía española, Se hallará en los principales puestos de papeles públicos : su precio 2 rs. vn.

X *Proyecto Estadístico Económico y Militar del reyno de Galicia.* — Se vende en el despacho de papeles públicos calle de la Carne número 186.